

LANDTAGS-QUIZ: WAS GEHÖRT ZUSAMMEN?

INFOS GIBT ES UNTER
www.mitmischen.steiermark.at

Hier findest du die **Lösungen**

Der Landtag ist das **Parlament** aller Steirerinnen und Steirer. Dieses Parlament hat die Aufgabe, Gesetze für die Steiermark zu beschließen.

Der **Landtag** hat Gesetzgebungskompetenz, Kontrollfunktionen und Ernennungsvollmachten.

Die **Abgeordneten** haben innerhalb der eigenen Partei eine bestimmte Zuständigkeit, das sind zum Beispiel folgende Bereiche:

Die Steiermärkische **Landesregierung** besteht aus 8 Regierungsmitgliedern:

Seit 2024 heißt unser **Landeshauptmann** ...

In **Ausschüssen** bereiten die Abgeordneten Themen vor, die in der Landtagsitzung zur Sprache kommen sollen.

Die **Landtagssitzungen** finden circa einmal im Monat statt.

Alle 5 Jahre **wählen** die Steirerinnen und Steirer bei der Landtagswahl ihre Abgeordneten.

Das steirische **Wappentier** ist der steirische Panther. Er speit Feuer aus dem Rachen. Auf alten Darstellungen sieht man, dass der Panther aus allen Körperöffnungen Feuer gespielt hat.

Im **Rittersaal** finden die Ausschuss- und Unterausschusssitzungen statt. Auch Veranstaltungen wie Mitmischen im Landhaus werden hier abgehalten.

Er hat seinen Sitz im Landhaus in Graz und besteht aus 48 Frauen und Männern - das sind die Landtagsabgeordneten.

Die Landtagsabgeordneten beschließen alle Landesgesetze, sie wählen und kontrollieren die Landesregierung und sie ernennen z.B. die Direktorin oder den Direktor des Landesrechnungshofes.

Bildung, Soziales, Umwelt- und Naturschutz, Verkehr, Sport etc.

Dem Landeshauptmann, der Landeshauptmann-Stellvertreterin plus zwei Landesrätinnen und vier Landesräten.

Mario Kunasek (FPÖ)

Alle Parteien des Landtags sind dort vertreten. Die Sitzungen sind nicht öffentlich.

Die Sitzungen sind öffentlich – jede/jeder kann sich eine solche Sitzung von der Zuschauerbank aus anschauen.

Die letzte hat am 24. November 2024 stattgefunden.

Dies war Anlass zu heißen Diskussionen im Landtag in den 1920er Jahren. Es wurde als obszön und untragbar angesehen, dass dieses Tier das Land repräsentiert. Daher wurde er 1962 „gezähmt“ – seither kommt Feuer nur mehr aus seinem Mund.

Nach dem 2. Weltkrieg, war das Schauspielhaus stark beschädigt und nicht bespielbar. Daher wurde damals dieser Saal für Theaterspiele genutzt.